

# B

## ECONOMÍA OPINIÓN PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	5.798.273	2.590
PFBCOLOM	465.016	31.600
GRUPO SURA	328.029	19.780
BCOLOMBIA	144.656	31.300
ICOLCAP	300.518	13.418
ISA	163.736	22.530
PFAVAL	2.673.959	1.120
NUTRESA	132.759	21.840
GEB	699.182	2.680
CEMARGOS	270.619	5.825
CORFICOLCF	47.969	28.890

DIVISAS	
Ayer	\$3.774,00
DÓLAR	↓
	\$3.753,30
Compra	\$3.738,00
Venta	\$3.829,00
EURO	\$4.452,50
REAL	\$724,97

DTF %	
Efectivo Anual	1,70
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

TASAS CAPT	
A 180 días	2,38%
A 360 días	2,88%
METALES	
Oro <sup>gramos</sup>	\$202.591,60
Oro <sup>onza</sup>	\$220.208,26
Plata <sup>gramos</sup>	\$2.334,04
Plata <sup>onza</sup>	\$2.917,55
Platino <sup>gramos</sup>	\$117.54,32
Platino <sup>onza</sup>	\$21.458,25
CAFÉ	
Libra	USD1,93

### El dólar inició septiembre por debajo de \$ 3.800

En un segundo día consecutivo a la baja, la divisa estadounidense cerró en \$ 3.760, es decir, un recorte de \$ 14 frente a la TRM de \$ 3.774 fijada para la jornada.

### EN LA SUBASTA DE RENOVABLES SE REGISTRARON 107 EMPRESAS

La adjudicación del proceso es el 26 de octubre.

Fueron 107 las empresas que se registraron para participar en la tercera subasta de energías renovables que será adjudicada el próximo 26 de octubre.

El centenar de empresas registradas se divide en 55 compradoras y 52 vendedoras. Estos datos, según el Ministerio de Minas y Energía, superan los registros efectuados en la subasta de 2019, en la que se tuvo un total de 39 vendedores y 29 compradores.

“Vemos un panorama prometedor para la nueva subasta de energías renovables, que nos permitirá consolidar la diversificación de nuestra matriz eléctrica y la transición energética de Colombia”, aseguró el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa.

A su vez, María Nohemi Arboleda, gerente general de XM, resaltó la respuesta positiva de las empresas en la etapa de registro versus el proceso de 2019.

“Comparado con la subasta de 2019, se incrementó la participación en un 90 % para el proceso de compra y en un 33 % para el proceso de venta”, señaló.

Entre el 3 y 6 de septiembre, los registrados deberán ingresar la documentación de precalificación para que XM, como subastador, evalúe el cumplimiento de requisitos y, en los casos que lo requieran, o solicite subsanar los documentos, con plazo final al 22 de septiembre. El 24 de septiembre XM informará a los registrados su continuidad en el proceso.



Una granja solar.



El director del DANE, Juan Daniel Oviedo, en su visita a EL HERALDO.

El director de la entidad dijo que se radicó un proyecto de ley para lograr una mayor independencia técnica y Confian en un breve trámite legislativo.

# “Buscamos que la gente confíe más en la estadística”: Dane

Por **Roberto Casas Lugo**

Con el objetivo de reforzar la independencia técnica del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) y lograr una mayor cercanía y confianza con la población se radicó hace unas semanas un proyecto de ley ante el Congreso, con el Ministerio del Interior.

La iniciativa apunta a que el director de la entidad sea elegido mediante una convocatoria pública con varios candidatos.

“El proyecto busca resolver un tema con el que llevamos casi 68 años y es que, de acuerdo con el artículo 189 de la Constitución, el presidente nombra y separa libremente a los ministros y a los directores de departamento administrativos. Esa discrecionalidad genera suspicacia en la población”, dijo a EL HERALDO, Juan Daniel Oviedo, director del DANE.

“Yo te nombro, pero está la amenaza de que te puedo sacar “cuando me ponga bravo”. También está el argumento de que “hay que tener contenta a la gente”. Eso sería producir estadísticas para el Gobierno y no para

un país, como es nuestra misión”, agregó.

El alto funcionario señaló que, de acuerdo a un estudio de la Universidad de Antioquia, aunque el 73,3 % de los colombianos conoce a la institución, solo el 19 % tienen en cuenta sus estadísticas.

“Todavía vemos una brecha de confianza muy importante en las personas que todavía no conocen ni confían en las estadísticas oficiales. Solucionar ese problema está en su origen”, agregó Oviedo.

**LO QUE TRAE EL PROYECTO.** El director del organismo estadístico fue enfático al referirse al contenido del proyecto, el cual no busca una “mayor asignación de recursos” o una “mayor profesionalización” de la entidad, sino una mayor transparencia en el nombramiento de su máxima autoridad.

“Es simplemente que se ponga sobre piedra lo que se ha hecho por estos 68 años porque así existirá un mayor control social (...) Vale la pena luchar por el activo de la información”.

En ese sentido, el proyecto pretende establecer un pro-

ceso público de selección del director o directora, donde se cumplan una serie de requisitos, tales como el perfil o la duración del periodo.

“Ahí está la posibilidad de que la gente no tenga más suspicacia, precisamente porque hay una convocatoria y una transparencia. Estamos convencidos de que puede generar mayor confianza en la institución, no tanto en la persona, para que podamos lograr una mayor fidelización y que esto siga vivo. Buscamos lograr que la gente confíe más en la estadística”, precisó Oviedo.

**¿QUÉ VIENE PARA EL PROYECTO?** En estos momentos el articulado ya está radicado ante la Cámara de Representantes a la espera de que sea asignado un ponente para comenzar su discusión en la Comisión Tercera.

Dentro de la institución estadística esperan que el

proyecto sea discutido con celeridad. “Al ser un proyecto sencillo, de cuatro debates, y por la importancia de la institución, esperamos sea un trámite con celeridad que permita sea promulgada por el presidente antes de su salida para que pueda generar un efecto ganador”, dijo Oviedo, quien también contempla la posibilidad de que la propuesta sea aceptada por la actual legislatura y reglamentada por el próximo Gobierno.

**LA HUMANIZACIÓN DE LA ESTADÍSTICA.** El director del DANE mencionó que la pandemia le brindó una especie de atajo al país para ponerse al corriente de las tendencias internacionales sobre las “estadísticas del bienestar”, aquellas con un enfoque social.

“Tenemos que hacerlo porque así lo exige la realidad de los problemas actuales. Insistimos en poder hablar del país, en hacerlo visible en este momento. Lograr que la estadística esté a la par de los desafíos diferenciales y territoriales, con esta humanización que se plantea, es sumamente valioso para Colombia”, señaló.

**“Todavía vemos una brecha de confianza”.**

**JUAN DANIEL OVIEDO**  
Director del DANE.

### SE PRESENTÓ NUEVA SUSPENSIÓN DEL GAS EN EL INTERIOR

Se debe a una parada de emergencia en el campo Cusiana.

Por segunda vez en la semana se suspendió el servicio de gas natural para el sector industrial y de gas vehicular en el interior del país, en especial en Bogotá, Boyacá y Cundinamarca, esta vez por una parada de emergencia en el Campo Cusiana de Ecopetrol.

Así lo dio a conocer la compañía Vanti que se encarga de la comercialización y distribución de gas natural en esta región del país, la cual explicó que la parada de Cusiana informada por Ecopetrol impidió el ingreso de gas al sistema de transporte de TGI y al de distribución.

“Vanti ha realizado todos los esfuerzos que están a su alcance para mitigar el impacto que esta situación, ajena a ella, pueda ocasionar y estará informando a los usuarios el restablecimiento del servicio cuando así lo informe Ecopetrol”, precisó la compañía en un comunicado.

El mercado de los clientes residenciales no se verá afectado por esta suspensión y tampoco el GNV para el servicio de transporte masivo.

Cabe recordar que el pasado lunes se presentó una primera suspensión del servicio de gas para industria y de GNV en esta zona debido a una baja presión en el gasoducto de TGI Cusiana-El Porvenir por un deslizamiento en Casanare. Esto obligó a una parada del transporte de gas que afectó a varios departamentos del interior.



Instalación de gas.

## Con jabones hechos en B/quilla, Hada crece en el mercado de EE. UU.

La compañía apuesta a llegar a un 30 % de participación.

Realizó la apertura de un nuevo centro de distribución.

Por **Lupe Mouthón Mejía**

Desde de su planta en Barranquilla, la compañía Hada Internacional exporta 4 mil toneladas mensuales de jabones hacia 22 países, lo que representa más de 400 millones de pastillas de jabón al año.

El presidente de la compañía, Mauricio Trujillo, ase-

guró que su principal foco es el mercado de Estados Unidos y anunció que fabrican los jabones para tres de las cinco principales marcas de este país. Actualmente abastecen el 20 % del mercado estadounidense y su meta es aumentar esta participación a un 30 %.

“Es un orgullo para Hada, para Barranquilla y Colombia que muchos americanos se bañen con un jabón producido en esta ciudad”, dijo el empresario.

Otros países destinos de las exportaciones de Hada son Canadá, Argentina, España, Portugal y actualmente tienen a África en su mira para



Acto del corte de cinta del centro de distribución.

seguir creciendo en mercado. También cuenta con una planta de producción en México.

Trujillo destacó que el crecimiento en materia de em-

pleo es del 1.040% durante sus nueve años de operación en la ciudad y en la producción es del 1.120 %. Generan 505 puestos de trabajo en su planta en zona franca La

Cayena y cerca de 300 empleos indirectos. Dijo que su ubicación en Barranquilla les ha favorecido para la importación de materia prima y para la exportación de sus productos.

En materia de sostenibilidad la apuesta de la empresa es que toda su producción para el 2022 sea biodegradable y los paquetes 100% reciclables, para el 2030 se espera a que todos los paquetes también sean biodegradables.

“Vamos a realizar una nueva ampliación, vamos a doblar el edificio actual de fabricación, y va a funcionar con energía solar”,

destacó el empresario.

La compañía realizó este miércoles la apertura de su segundo centro de distribución en alianza con PEI que es un fondo inmobiliario. “Esta alianza ha sido determinante para el crecimiento de la empresa”, dijo el presidente de Hada.

A su vez, Jairo Corrales presidente de PEI señaló que vienen trabajando Hada y han acompañado su crecimiento para atender el mercado nacional e internacional, con inversiones cercanas a los 100 mil millones. El centro de distribución cuenta con 4 mil metros de bodegas.

HANSEL VÁSQUEZ